DIARIO DE LA TARDE

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 23 DE OCTUBRE DE 1924

NUM 1760

HEMEROTECA

AÑO VI

El Excmo señor Mi-Rica, don Julio Garcés Vera, parte pasado maña: na para su patria en go viaje por España. compañía de su distinguida familia.

La Secretaría de Relaciones dispuso poner a su orden un carro especial a fin de verificar su traslado al puerto corres. pondiente.

Hoy llegará a la Capi tal el señor Cónsul General de España don José Carner, quien viene a sustituir a don José Alcazar, con motivo de su reciente traslado a Hamburgo.

Varios distinguidos miembros de la Colonia, español, don Valentín Quinta irán a recibirlo a la Es tación, para acompañarlo después a la Legación.

Vuelven labores

Sclucionado satisfactoriamente el conflicto entre los empleados del Ramo de limpieza de calles y acarreo de basuras por una disposición del señor Gobernador, han vuelto las cuadrillas respectivas a sus labores, continuando las cosas en el mismo estado.

En el Congreso

Ayer quedó terminada la discusión detallada de la Ley de Seguros como chas diversiones. un monopolio del Es tado.

La ley fue aprobada por una unanimidad con todas las observaciones introducidas.

El señor Ministro de también oficios religiosos. Hacienda concurrió al Congreso para aclarar cualquier duda que se suscitara en el curso de la discusión.

Al salir del Congreso fue muy felicitado por CONTEST ACIONES multitud de personas que lo aguardaban. Después partió en auto con varios nador de San José. amigos para San Isidro retornando a su residen deseando conocer el nú-

nua recibiendo numero-lla invitación. Con fecha sas selicitaciones de todo de ayer me dirigí al se el país por el éxito que nor Castro, Secretario Ministro ese concepto de licores, sin que se sepa supo alcanzar con este Relaciones de esa, sobre trascendental proyecto, el asunto. que ya es ley de la República.

Valentin Quintana

nistro de Chile en Costa Isidro de Coronado un fraternal cienda, Lic. don Claudi Gonregreso de don Valentín Quintana, que acaba de dar un lar



VALENTÍN QUINTANA B.

na, miembro prestigioso de la lia. colonia española, que aquí tiene su familia y sus negocios, sus intereses y sus afectos, sintió la necesidad de volver a ver la Madre Patria, por añoranza de des comerciales relacionadas con su valiosa cantina "La Palma"

Su amorosa familia y sus la vida moderna, muchas amistades esperaban ansiosamente su regreso, que extraordinaria alegría.

fueron invitados don Tomás

Fiesta Patronal

en San Kafael

de Heredia

Mañana habrá fiestas en

Hoy comlenzan con las

Mañana se jugará un

Normal, cuyo acto está de-

dicado a don Angel Vargas

nuevos festejos, así como

San Rafael de Heredia con

motivo de la festividad del

visperas. Habrá retretas, ca-

rreras de cintas y otras mu

Santo Patrono.

Anoche se celebró en San Soley Güell, Ministro de Habanquete para festejar el feliz zález Rucavado, Dr. don Anice to Montero, don Manuel García, Fraterna Vila y su señora Mercedes de Vila, don Emilio Este distinguido caballero Cunillera, don Cruz Blanco, don Juan Bové, don Francisco Al varado, don Enrique Ferrer, don

Luis Ol.é y don Ricardo Falcó. La distinguida concurrencia fué exquisitamente atendida por el propio don Valentín Señor don Quintana y por su dignísima ceposa doña Josefa Ballesté de Quintana.

El arreglo de la mesa y el cuidado de les ricos manjares estuvieron al cuidado de doña Manuela de Falcó.

Se prescindió en este banque en nombre de todos saludando al señor Quintana por su feliz regreso y felicitándolo por haber fortalecido su salud, brindando por el bien y la prospe ridad del festejado y de su fami-

De sobremesa, mientras las señoras conversaban d: sus asuntos femeninos, los caballeros tuvieron un rato de charla, en la que se habló de las grandescanso y hasta por necesida- las trascendentales reformas que se están estableciendo en Europa y de la intensa fiebre de

A las once de la noche terminó la fiesta, con gran conanoche fué sclemnizado con tento de todos, regresando a la capital los señores invitados A este banquete de confianza satisfechos del acto realizado. sano.

Festejando el regreso de don El contrato para la siembra LA LA NCHA de bananos en el Pacífico

Párrafos de una carta perticular de interés general

Orotina Oct. 22 de 1924. crito por el Ministro de

San José

Estimado don Enrique:

Voy a quitarle unos te de la empalagosa rutina de minutos de tiempo de los brindis. Sólo ei señor Soley sus tantos quehaceres. Guell pronunció breves palabras Anteayer, el Congreso conoció del contrato sus

Nos loformao de Puntarenas que acaba de ser ex. pu sado del país, un chion SUS la tierra natal, por necesidad de des industrias americanas, de que apareció en nuestro puerte del Pacífico, sin do cumentos que acreditaran su

> dente de Canas y se hospedaba en la casa de otro pai-

Las autoridades porteñas que supieron la llegada de tamente desconocido por to thete aquil que al exigirle su documentación de iden. tidad, vióse obligado a confesar la verdad.

en el territorio en la forma datos que Ud. quiera. que antiguamente acostum

paisanos.

Sabe que ahora no le salió alagúa recurso tinterillesco v el Sr. Administrador de la Aduana amparado al cumordenó tomara viento fresco, viaje hacia el Sur el desventurado hijo de Confucio.

A este recurso apelalos contrabandistas en los Estados Unidos. A pesar de ser tan rígida del licor, los contraban-

La Sección Investigararme su muy atento y dora de Nueva York, ha Tomas Soley Güell aeroplanos hacen frecuen.

Fomento y Agathon Lutz y Compañeros para Enrique Fonseca Z. la sienbra y explotación de bananos en la región del Pacífico, no puede Ud. imaginarse lo que alegró tal noticia, por tratarse de asunto de su con magnifico éxito. mo interés, pues así se da principio a explotar las riquezas que están estancadas en aquella región tan fértil. Talve Ud.conozca esos lugares yo si he recorrido todas esas costas desde Pirris hasta Tárcoles. Merece estudiar detenidamente las ventajas de habitar esa región, con la ventaja que ahora hay fácil comunicación, por ejem permanencia legal en el plo uno sale de San José en ferrocarril hasta Pun El aslático llegó proce tarenas y toma una gaso. lina hasta Pirrís. Mucha facilidad para habilitar Puertos. Haciéndose un estudio en Punta Judas un pichon amarillo, comple puede construirse un muelle, dicha punta se dar al señor Gobernador el dos, entraron en sospecha y linterna en el mar cerca de un kilómetro. Si Ud. no conoce por aquellos lugares yo con mucho

Ud. y el General Vo. vigencia. braban hacer muchos de sus lio pueden hacer mucho por esa región. No conozco las bases del contrato Lutz y Compañeros samos a los hechos, enmude. ero creo que sea intere cemos. Así nos ha pasado plimiento de su deber, le sante por estar suscrito con este blen intencionado por el señor Ministro Voy en el vapor San Juan hizo lio que es un hombre gienización. honrado y de experien.

> Lo saluda su afmo. Cli servidor y amigo,

> > Teodorico MuñoziG.

Presupuesto

y severa la persecución se dirigirá hoy al soberano Cougreso pidiendo una am- presentantes del Gobierno pliación al Presupuesto VI. local lo resuelvan cuanto an gente en la partida "Repa- tes, a fin de poner ya en ración Edificios Nacionales" servicio ese moderno procepor la suma de & 68.300, en dimiento, que evita la propa descubierto, que varios virtud de haberse agotado gación de muchos gérmenes los créditos otorgados por que nos traen enfermedades. tes viajes de mar y tie- la Camara para atender esos lo que resta el año.

todas las tardes

El señor James Phillips ofrece al Gobierno la lancha de su propiedad "Elizabeht", que mide 35 pies de largo por doce de ancho y con una capacidad para 35 pasajeros.

Esta lancha es muy cómoda, y su velocidad es de 12 walts por hora.

Ha hecho frecuentes viajes al Papagayo y a Santa Elena, lugares que distan dos horas de San Juan del Sur, siempre

La propuesta se está actualmente considerando para resolverla en forma conveniente.

El Gobierno tiene necesidad de adquirir una lancha para servicio de la Capitanía, y la ocasión es única para obtenerla quizás con mejores ventajas que importada del exterior.

Lea "La Prensa" todas las tardes

sanidad

Nadle ha vuelto a recorproblema de los depósitos de latón para las basuras.

Hace tlempo que se publicó la licitación correspon. diente y hasta creemos fue El chinito se había colado gusto le suministraré los adjudicada; pero el problema práctico no se ha puesto en

> En todos los casos preten. demos imitar a los palses extranjeros, pero es de pala. brilla nada más. Cuando paprocedimiento de buena hi-

Da asco penetrar en un hotel, fonda, hostería etc., etc. en donde las basuras permanecen amontonadas en cajones y barrlles ablertos, hasta en el suelo, con grave peligro para la salud.

Extrañamos que el señor Gobernador haya dejado en olvido un rengión como este, de absoluta e imprescindible necesidad, que el mismo Departamento de Sani. La Secretaría de Fomento, dad está pidiendo a gritos.

Ojalá que los señores Re-

El Jefe de Sanidad es el Agradecemos al señor rra, con cargamentos de trabajos que deberán conti llamado a poner en vigencia nuarse forzosamente en todo esos receptáculos para depositar basuras, no ya eu los lugares públicos, sino en todas las casas de habitación, como se acostumbra en los pueblos civi iz dog.

GARLAS

Managua 22. - Gober

Aceptada invitación, cia ya tarde de la noche. mero de personas depor-El señor Soley conti- tistas a quienes alcanza

> (1). ADAN CARDENAS Cónsul General de Costa Rica, Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

carta Hacienda

San José, 22 de octubre de 1924.

Señor Director de LA PRENSA

En el número 1756 de su estimable diario, correspondiente al 18 del match entre los equipos del club 'Alcántara' y la Escuela mes en curso, aparece una nota editorial cuyos conceptos, altamente hon Los días 26 y 27 habrál rosos para mí, obligan mi más profunda grati-

El carácter altivo, recto e independiente de LA PRENSA, hace más EMPIEZAN A LLE- relevante el honor con que en sus columnas se me distingue.

> Al repetir al señor Director las protestas de mi gratitud, aprovecho la dos se suceden a diario. oportuaidad para reiteseguro servidor,

independencia y rectitud, el lugar del aterrizaje. que mucho nos satisface, Esto tiene alarmado a Busque "La Prensa" perque así somos y así los agentes prohibicionis queremos ser.

LA FRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR -- GERENTE ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR: BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR: RAFAEL FONSECA CALVO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS JOSE MANUEL FONSECA EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES; RICARDO FALCO Teléfono 71 - 7º Av. Este Nº 344 - Apartado P

Los grandes proyectos del Directorio Español

enterar al amigo lector de que tamaña injusticia. En tres sema S. E. I. T. E. (Sociedad Espa condicion lmente a las deman nola de Industrias y Tracción das del Gobierno de Berlín. Eléctrica,) en los cuales fundaban sus esperanzas de reabilita- testas de las Camaras de ción industrial y económica de comercio e industria de Catalu-España unos cuantos ilusos na y de Vasconia, las cuales patriotas (sic) de aquende y alegaban con múltiples razones allende el Atiántico, se han y gran acopio de datos que las estrépito. Sometido el fantástico asestarian un golpe de muerte proyecto al estudio de una co. a las industrias metalúrgicas misión técnica, ésta acaba de españolas, y que las casas ale dictaminar "que ni en el concep- manas habían depositado ya de nómico merece la expresada cos de la Península enormes sociedad la ayuda cficial, por esteks de mercaderías, a punto cuanto, en puridad, no ponía la de arrojarlas en el mercado al empresa proyectada otra cosa día signiente de haberse puesto que el nombre, dej ndo que los en vigor el vergonzoso y ruino verdaderos val res industriales so tratado que convierte a la y financieros se desarrollaran industria española en un vasallo por cuenta y a nombre del Esta | de la industria alemana. do español, el cual resultaría Ante semejantes desatinos desesperada.

hubiera mandado a paseo sini contemplaciones a los financieros de nuevo cuño de la S. E. I. T. E., pero los generales del Directorlo que entienden de finanzas como un moro de decir misa, se han visto obligados a cubrirse con el dictamen de una Cu ntes valencianos Comisión técnica. No ha demostrado elDirectorio ¡qué había de La cat. dral, novela demostrarl la misma discreción El lotruso, navela y el mismo julcio (suponiendo Oriente, viajes que tenga alguno) con el nuevo El préstamo de la defunta, nov "modus vivendi" com reial con La Reina Calafia, ne vela Alemania. Ningún español tuvo Novelas de la costa azul conocimiento de sus cláusulas, sino basta después de haberse! puesto en vigor. Con el nuevo Ramon Perez de Ayala tratado comercial con Alemania, el Directorio ha dado un golpe, de muerte a las industrias meta" lúrgicas españolas.

Joaquín Aguilera, secretario de la Cámara de Industrias de Barcelona, sostiene que "sería preferible el libre cambio a la situación dolorosa a que se sujeta a los meta úrgicos espiñoies frente a la concurrencia elemana, porque entonces a lo menos tendrían los españoles los productos siderúrgicos en condiciones parecidas a les extranjeros y con algunos sacrificios seria posible intentar la lucha, pero elevados los derechos de los semiproductos y reducidos simultaneamente los de las manufacturas, no es posi ble intentar rada."

Hay que tener en cuenta que en el último año anterior a la guerra, la exportación de vin-s españoles a Alemania fué sólo de 15 millones de marcos, mientras que la importación de productos alemanes en España alcanzo la respetable suma de 136 millones de pesetas. - COMMISSION -

RESTRIADOS CAUSAN DOLOR

EL LAXATIVO BROMO QUININA tigona desvia la causa. Se usa en todo el PDE CAMPOANOR mundo para curar un resfriado en un POESLAS COMPLETAS A S. S. dia. La firma de E. W. GROVE se BALTASAR GRACIANO PARIS MEDICINE CO., St. Leels, E. U. de A. TPATADOS

En estos días que tanto se Añádase a esto la depreciahable de la concesión otorgada ción actual del marco, los jorpor el Directorio español a una nales inferiores del obrero ale poderosa compañía norteameri- mán y la jornada de diez o doce cana para la construción y ex- horas que este trabaja y se tenplotación de líneas telefónicas drá una idea exacta de la situaen toda la Península, bueno será ción del producto español ante los fantásticos proyectos del nas justas de negociaciones el

Para nada sirvieron las pro

avalador y comprometido a del Directorio español cabe pre devolver en moneda extranjera gunta : ¿Es España una nación el capital tomado a préstamo." independiente, o es una colonia Cualquier gobierno inteligen- a merced de primer aventurero

COLABORADOR.

Obras de Vicente Blasco Ibañaz

A C 3.50 el tomo La Condenada, cuentos

Obras completas de

A @ 3.50 el tomo Bajo el signo de Artemisa, n v A. M. D. G La vida en un colegio de j-suitas, novela El sendero innumerable, poemas

Prometeo, Luz de domingo, Lar caida de los limones. Tres no velas poemáticas

Herman, encadenado. El libro dul Espírito y del Arte ita lianos apiers y roprys

Las mascaias, To o I. Ensayos de critica reatral s bre Galdos Benavente, Linare Rivas L's Quintero, Arniches, etc Las máscaras, Tom. II. Ensayos de critica teatrai sobre L pe de Vega, Shakespeare, Ibsen,

Oscar Wilds, etc., etc. Belarmino y Apolonio, novela El sendero andante, poemas Lu a de miel, luna de hiel, nov. Los trabajos de Urbano y Simons, novels, Continuación de luna de miel, luna de hiel El ombigo del mundo, novelas.

Libros en vental

EDUARDO ZAMACOIS

UNA VIDA EXTRA RDINARIA SOFOCLES Edipo Rey: Edipo en Cotona: An.

Las jóvenes democracias

Cuando hace muchos años, siendo yo casi un niño, oía hablar en Europa de "las jóvenes democracias de América", sentía deseos de volar al efectuarse. Nuevo Mundo libre de la pesadumbre histórica de aristocracias y realezas.

Cuando más tarde realicé mi sueño de visitar y conocer el continente americano, me pareció que aquello de "las jóvenes democracias" había

sido una broma de mala ley.

En México un Porfirio Díaz, especie de Presidente Emperador, hacía treinta años que tenía de Matarredonda en la Sa. a su pueblo en una sujeción tan fuerte, que era como la continuación de la antigua esclavitud.

En Venezuela un Cipriano Castro se había erigido en domador de su pueblo, hasta conquistarse el calificativo de "Tigre de los Andes" título que le cambió Luis Bonafoux por el de "Mono de los Andes" tanto por su figura como por su fama de lividinoso.

Estrada Cabrera se había convertido en dueno de vidas y haciendas del pueblo guatemalteco, Sr. Pedraza con su flamante Directorio españo se rindió in- y la crueldad de su política no tenía nada que envidiar a los demás tiranos.

> En Colombia, un general Reyes quiso imitar a los déspotas de su época; pero el pueblo colombiano se sacudió bravamente la tiranía y aquella dictadura sólo duró breves momentos.

En muchas otras Repúblicas, las revoluciones venido al suelo con ruidoso concesiones hechas a Alemania se tocaban unas con otras y los hombres se mataban con un feroz enzañamiento por la conquista de Foot Ball ha recibido una rras para que se dediquen a del mando.

Han pasado los años. El mundo presenció to industrial ni en el orden eco- antemano en los puertos fran- con horror la guerra mundial y vió con sorpresa cómo la revolución social iniciada por los eslavos empezaha a conmover los cimientos de la sociedad. Pero "las jóvenes democracias de América" no foot-ball español en Amé. han variado. En vez de estudiar las grandes re- rlea. formas sociales que en Europa se preparan, sólo se han fijado en los brotes esporádicos de reacción

La revolución rusa, la transformación alemana, la reforma inglesa, no han repercutido paral nada en América. En cambio han llamado la atente y legalmente constituido aud z que la quiere explotar?? ción poderosamente Mussolini con sus fascistas y Primo de Rivera con su gobierno de generales.

Los militares de Chile pensaron que bien podían hacer ellos en su tierra lo que hacían otros militares en Europa. Y un mal día pusieron sus espadas en la balanza de los destinos nacionales y destituyeron al Presidente proclamando la dictadura del sable. Asíse de mostró una vez más que los brillantes ejércitos, después de arruinar al país, acaban por esclavizarlo.

Un diario colombiano lamenta esa moda de

las dictaduras y añade:

"En Bolivia existe de hecho una dictadura militar, renida con la opinión pública; en el Pecú, el señor Leguía ha hecho una administración a base de atracción a las masas populares, y persecución a la aristocracia, combinada con una buena dosis de bayonetas; en Venezuela, sin los soldados, el General Gómez no duraría ni un momento en el poder. En estos países, pues, los sucesos de Chile no servirán sino para hacer más virulenta la infección militar. Quedan expuestos a ella el Brasil y la Argentina, que mantienen en pie grandes ejércitos y generales de muchos entorchados. Ojalá en estos dos países los servidores de la democracia tengan la energía suficiente para atajar el mal y salvar las instituciones".

"Las jóvenes democracias de América", salvo casos muy honrosos, están procediendo como jóvenes calaveras. Algún día se arrepentirán de sus calaveradas y empezarán a vivir con serenidad, con razón y con respeto.

BERNARDO MERINO

Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, alfajillas, regla , cadenillos, etc. No olvide que es el que vende MAS BARATO Llume at telefon : No. 799

100 varas al Sur eel Palacio de Justicia-SAN JOSÉ THE PERSON NAMED IN COLUMN TWO IS NOT THE OWNER.

Vida del Deporte Parte de México LAS OLIMPIADAS DE

FIN DE ANO

Después de varios preparativos y de discusiones al respecto, se logró llegar a formar un Comité de feste jos diciempre próximo ha de

Hoy publica 'La Gaceta' el decreto que el Ejecutivo Congreso en el cual se desea bana. El gasto de este tra bajo no estará a cargo del Estado, sino que se trata de lestá tratando de hacer.

Creemos que es la mejor manera de ayudar a estos festejos que van muy acordes con las actuales ideas en asuntos deportivos. El Con greso seguramente dará su agricultores de profesión que aprobación a este proyecto

SE PROYECTA EL VIA JE DE UN EQUIPO DE LA REGION GA LLEGA A SUD AME RICA

La Asociación Argentina comunicación del Hogar su cultivo. Gallego sobre este proyecto, proponlendo la contratación de un equipo combinado de jugadores de Galicia que será el mejor exponente del

La Asociación Argentina ha tomado en cuenta la proposición, pero se propone estudiarla detenidamente an' tes de dar una contestación definitiva.

Cambio

Hoy a las 10 horas

401 0
359%
05%
276
88
3851/2
96%
oro am.

LA COMPETIDORA TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA: Toda CLASE DE ROPA DEPUNTO

colonizado por los rusos

Todas las versiones que deportivos que en el mes de hace más de una semana cir. cularon aquí relativas a que existen ciertos tratos entre los gobiernos de México y Rusla para que vengan a eleva a la Consideración del este país varios miles de colonos rusos, se han confirque el Estado ayude sin su mado completamente con la garantía a la construcción de llegada a esta capital de un un stadium que sirva para alto empleado del Soviet, los futuros juegos en el liano llamado Michael Estafalovich, quien trae la comisión de arreglar con el gobierno mexicano todo lo relativo a la compra de los terrenos en una fianza para el empréstito los Estados de Sonora y Si que el Comité de olimpiadas palos, donde colonizarán las Ifamilias rusas.

Según se sabe el número de colonos es considerable, pues el gobierno Soviet desea que vengan a México todos los expatriados rusos, radican actualmente en varlos países del mundo en virtud de que no pueden re. gresar a su patria porque se les considera enemigos del Soviet; sin embargo, Rusia tratará de aliviar la situación de esos emigrados, arregião doles en México fértiles tie-

(De 'Heraldo de México')

La Pinotea es la madera privilegiada

La única madera que soporta los temblores es la Pl-

En los países tropicales no debe construirse más que

con Pinutea. El que quiera conservar sus edificios toda la vida, que los construya con Pinotea.

Los téculcos, arquitectos, logenieros y maestros de obras, recomiendan este material como el Non Plus

Francia, Japón, Bélgica, España, Argentina, Brasil, México y otras naciones im' portantes, adoptan como la única madera de construccio. nes la Pinotea.

Por su adaptación y resistencia es la Pinotea hoy, la madera que impuso la moda en todo el mundo.

ALMACEN EL MUNDO

Autorizado por casa inglesa, se liquidará a precios baratos una gran cantidad de loza, especialmente tazas para café, platos hondos y tendidos, tazas para caldo, gran variedad.

Apartado 614

- MANAGARAN CONTROL CO

reléfono 198

SI ESTE ANO USTED SE MOJA es porque así lo quiere. VEA USTED LO QUE

OFRECEMOS: paragüas de seda, paragüas de algodón, paraguas de pura seda, para hombres y señoras. UNA ESPECIALIDAD: paragüas de tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro surtido de paraguas lo hemos hecho en EUROPA. por ello son buenos. PRECIUS: desde & 8.00 hasta & 40.00. TENEMOS ALGO ESPECIAL a & 13 00 para señora y a & 12.00 para hombres.

Lo que opina de ella Marcel Prevost

to niña noble y encantadora trabajos sociales que des que hoy se prepara con ge- arrellaron durante la guerra. neroso entusiasmo para sul Pero el principal efecto de vida futura, y de la cual esta evolución es aun de plensan con excepticismo nás altos alcances. La niña, sólo aquellos que no la com len ocasiones, observa con prenden, tiene también, como más rapidez que el joveu; todas las cosas humanas, posee más intuición que simpáticas y bellas por aña este, y se convenció bien didura, su moralista. Un mo pronto de su importancia, de ralista humano y compren su valer intelectual; llegó a sivo, es verdad, quien para pensar que tenía las condiestudiarla recuerda siempre ciones necesarias para reem-- la nobleza que encierra este plazar al joven en la socie. proverblo hindu: "a la mu. dad, en forma más duradera. jer no debe tocársele ni con upa flor".

arranques que parecen des del hombre. tinados sólo a provocar la francés Marcel Prevost.

de un talento capaz de se pos. ñalar rumbos y dictar hermosas lecciones.

pudor, Prevost escribe en jóvenes son ahora sus cama brosa insistencia, y en espe. simple de otro tiempo; mu cial, sobre la evolución de cho menos desea ahora disi

pour tous" intitulado "La mo gusto en su camarada." jeune fille de demain".

ción y delicadeza que en su venes, tendremos la obliga. que ésta sorprendió entre pirado. Y cuando salgamos los quince y veinte años.

convirtió a las jóvenes en lo que dice el poeta: verdaderas mujeres. Las hizo Interesarse con apasio namiento a un suceso nacio' nal y mundial; expuso a su exquisita sensibilidad duras y relteradas pruebas y les dió en la familla y en la so cledad una especie de promoción de ancianidad.

Acrecentó en seguida su Independencia personal, ha cléndolas abandonar esos prejulcios semimorales, que hasta entonces eran los ver daderos constituyentes de su estado social.

Asimismo fueron a dar una nota de alegría en los hospitales y otras substitu. - yeron a los hombres en los trabajos que éstos se vieron obligados a abandonar. En una palabra, las uiñas francesas ennoblecteron, con su

La mujer de mañana, es encanto y con su gracla, los

Pasada ya la guerra, ella ha debido abandonar este Este moralista de ahora, impulso generoso del primer "muy moderno" como lo lla momento, y ha comprendido man en su patria, tuvo en entonces que está llamada a los primeros años de su vida ser por sus hermosas condiliteraria esos impetuosos ciones un sostée decisivo

Su femialsmo de hoy es curlosidad poco sincera y producto de todas esas lecmenos ingenua: el novelista ciones, dolorosas muchas de ellas, que recogió en los Al aparecer con las pri. campos de batalla en medio meras canas en la cabeza de miserias y ruinas o en la del escritor estos primeros actividad de las ciudades anuncios de la juventud que que en un momento dado declina, ha entrado en su ella pensó dominar sin conalma el deseo vehemente de trapeso. Su feminismo ha dejar en la vida algo más llegado entonces a ser, por que el recuerdo, tal vez est obra de todas estas circuns mero, de un observador pro tancias, menos impulsivo; fundo y atlaado de ella; el que el de los primeros tiem

Y Prevost agrega, más o menos, esta hermosas pala Además de su interesante bras: 'Su feminismo actual estudio sobre la crisis del es sobre todo igualitario: los diarios y revistas con asom. radas. Ella no es ya la niña las costumbres femeninas, mular; casi no le interesa el que atribuye a la gran gue | "flirt", y - lo que prueba que todo esto es beneficioso-se Entre sus últimas pro- ha desarrollado en ella el ducciones de este género, gusto por el matrimonlo jo merece recordarse ahora un ven, y-magnifico resultado breve estudio que ha publi- ha tenido también el talen cado en la revista "Lectures to para despertar este mis

De hoy en adelante los En él anota, con esa distin hombres, en especial los jó pluma han llegado a ser pro. ción de admirar, junto con verbiales, los tres efectos la belleza, desde ahora no características producidos menos propias a ellas: la bepor la guerra en las niñas lleza de un talento blen ins la encontrarlas en el camino Desde luego, Marcel Pre Je flores porque ellas avan. vost observa que la guerra zan, recordaremos sin duda,

¡Y llegará mi súplica amo: donde Dios está por ti (guardadol M. V.

Busque LA PRENSA

l ibros en venta

EMILIIO ZOLA VERDAD, 2 tomos TRABAJO, 2 tomos LA TIERRA LOURDES 2 tomos

EPISTOLARIO J. OCTAVIO PICON DULCE Y SABROSA LA HONRADA JUANITA TENORRIO, MUJERES

SACRAMENTO = LÁZARO: JUAN VULGAR B.PEREZ GALDOS CUENTOS DE MI TIEMPO DRAMA DE FAMILIA

LA HIJASTRA DEL AMO 2

DOÑA PERFECTA EL ABUELO : CELIA EN LOS INFIERNOS, 2 tomos LO PROHIBIDO, 2 tomos

MISERICORDIA EL CABALLERO ENCANTADO LA DE BRINGAS ELECTRA : EL TACAÑO SA-

EL DOCTOR CENTENU, 2 t.

LOMÓN, 2 tomos REALIDAD LA INCÓGNITA LA FONTANA DE ORO TRISTANA

Número 71

es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

S J Alvarez Quintero

. PRIMEROS ENSAYOS Prólogo: Esgrima y amor. Bel lén, 12, principal : Gilito : La media naranja : El tío de la flauta : Eperegrino: Las casas de cartón: La Reja : Apéndice II. COMEDIAS Y DRAMAS

La vida íntima : El patio : Los Galeotes. III. COMEDIAS Y DRAMAS La pena : La azotea : [En idillo

VI. COMEDIAS Y DRAMAS La Zagala: Amor a oscuras: La casa de Garcia: Ala luz de la luna

Suscribate a Lal Prensa



Cuando usted menos lo esperaba Ipall un chaparión tremendo. 1Y ni paraguas, ni abrigo, ni nada.! Levantarse el cuello y la casita! como los valientes. Pero al llegas, está calado hasta los huesos y siente escalofrío, malestar y dolor de cabeza. ¡Cuidado! Cámbiese de ropa inmediatamente y tômese dos tabletas de

CAFIASPIRINA.

Es lo más seguro para cortar un resfriado. Alivia, levanta las fuerzas y regulariza la circulación. Igualmente eficaz para dolores de cabeza, muelas y oído; neuralgias, reumatismo, malestar causado por las trasnochadas y los excesos alcohólicos, etc.

Nunca afecta el corazón. Inofensiva para los riñones. Al comprar, fijese en la "Cruz Bayer.

PRECOS: Sobrecito, 15 cts.—Sobre, 25 cts.—Tabo, @ 2.25

LA ESPANA

ALMACEN DE ABARROTES Fábrica de Velas, Jabón

y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

APARTADO Nº 211

Se alquilan los altos de Libros en venta PLUTARCO

BAYER

VIDAS PARALELAS, 5 tomos SALVADOR RUEDA POESÍAS F PI y MARGALL

CARTAS INTIMAS LAS LUCHAS DE NUESTROS DÍAS

HISTORIA DE LA PINTURA EN ESPAÑA, rústica (3.50 LAS CLASES , JORNALERAS 6 0 75

T. TASSO LA JERUSALÉN LIBERTADA

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grandey Paqueña

Engenio Noel v la dinastía Gómez en Venezuela

tó lo siguiente:

"Venezuela, es horroroso aque lo, todo está entre las garras de Gomez. Fue un error y perjuicio mío visitarla. Llevé de

PALABRAS

ARTURO BRISBANE

"Tal como es el Gobierno, debe ser el hombre", dijo Platón. El insigne sabio helénico incurrió en un error. Debió haber consignado: "Tal testando a un manifiesto en como es el hombre, debe ser el Gobierno."

ría tener cuatro patas y una jiba.

nuestro Gobierno y nues Hughes." tros Dioses sean como no

sotros.

cuenta de lo que es nues tro Gobierno cuando se ve que por cada hombre interesado en el resultado de las próximas elecciones, y completamente de la dominación extranjera. compenetrado de la plata forma de los Partidos, se encontrarán cientos inten samente interesados en los juegos de la Serie el gobierno Soviet, con res los jugadores.

El sábado expresaron los clérigos el deseo de que cada asiento de sus iglesias se viera lleno el Costa Rica Motor, quienes domingo. Ved ahí una es peranza del espíritu públi co. Existe en la religión una inspiración que en ninguna otra parte puede «Chevrolet» demotor encontrarse.

publicaron las respuestas dadas por jóvenes estudiantes de teología presbiteriana, a las siguientes José. preguntas:

pública, dogmas falseados, exceso de conserva dorismo en los temas Lea Ud. La Prensa mundiales del momento. sas, etc,, etc,"

> PAKA CURAN UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO gusto puede adquirir un BROMO QUININA (Pastillas.) Los Chevrolet". boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halls en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO Sc Louis, E U de &

Eugenio Noel, que estuvo en Colombia ochoclentos dólares y otros días en esta capital, en sa de allí salí sin un centimo. Dí viaje de propaganda doctrinaria, una conferencia que apenas ha ido también por la América escucharon. Era natural. En un del Sur. Cuando estuvo en país dominado por el "machis-Venezuela, se dijo que había mo", por todo lo que yo comcantado las excelencias del bato, mis ideas, mis orientacio-Goblerno de aquel país, pero nes, mis palabras de verdid, de después, al encontrarse en el sugerencia y de admonición no Ecuador, un periódico le entre- podía encontrar ambiente. Todo vistó y preguntándole de su lo contrario. Fue mi habitual gira por Venesuela y de la reunión el Gallo, el pobre Gallo veracidad de las noticias de que que está al í sin recursos para se le acusaba en los centros marcharse....Porque bien sabía intelectuales de aquel país, de Valenilla Lanz y todos los haber servido a Gómez, contes- servidores de Gómez que yo no estaba catalogado entre los mercenarios de ideas y pensamiento que suelen cruzar estas tierras. Fui aislado y vivi aislado. Quién se me iba a acercar? Vi todo lo horrible de aquella tragedia de Venezuela, de aquel pueblo. ¿Cómo podía yo hablar bien de Gomez sin mentir, que no he mentido nunca? Ahl las nvenciones."

#06006060606060600000

Trotsky se dirige a los chinos

Moscow, octubre. - Convlado por la Sociedad China contra el imperialismo, León Trotsky, Comisario de la Un griego aun más sa Guerra conmina a los revobio que Platón, dijo que luclonarlos de la China para si los camellos tuvieran que se unan al proletarlado un Dios, este Dios debe del mundo "con el objeto de repeler los nuevos ataques de los burgueses, a la lode pendencia de la China, orga Nosotros creemos que pizados por el Secretario

La Federación de los So viets agrega que fiel a la política de Lenine, permane ce firmemente al lado del Nos damos perfecta pueblo de la China oprimi. do. Recomienda a los revo lucionarios y a los comunistas del mundo entero a que apoyen y den ánimo al pueblo chiao en su lucha por la Independencia y la liberación

Tokio, octubre. - Despa chos recibidos de Mukden, confirman los informes pre. vios de que Chan Tso Lla se ha puesto de acuerdo con Mundial de base-ball y pecto al futuro del terrocarril completamente informa- del Este de la China y al redos de los "records" de conocimiento del gobierno de Moscow.

El mejorautomóvil del mundo

Los empresarlos de la fueron los primeros que introdujeron en el país el rá pido servicio de camiones a diferentes provincias, acaban de recibir una serie de autos seguro y potente, de solidez El sábado, también, se y eleganda que realizan al módico precio de \$1.025 (mil veinticiaco dolares).

Pueden verse los detalles en la oficina central de San

Este pedido lo hicleron en "Deficiente instrucción virtud de que pronto tendre mos amplias y buenas carre teras en toda la república, y el (Chevrolet) es el única aparato de resistencia, económico en sostenimiento controversias inter-ingle y la marca más acreditada en todo el mundo.

> Con las ventajas que ofre cen los señores de la "Costa Rica Motor Company" cualquier familla de buen

San Ramón

El domingo 19 de octubre verificose en los espacioses naloges del Centro de Amigos, un bonito balle dondel lubo derroche de alegría.

doce músicos dirigida per dou Belarmino Soto, ameni 66 el acto; a las 20 hores dió principio el balle con el animado fox titulado: La danza de las libélulas Entre las parejas que desfilaron ante nuestros ejos padimos tomar nota de las sigui ntes:

Don Rodrigo Valverde y la birlta. Carlota Carmona; don Humberto Acosta y la señorita Lilly Rodríguez; don Alej ndro Rodrígnez y la señorita Agripina Rodrí guez; don Mardoqueo Mora y la señorita Angela Castro; don Abel Zúñiga y la señorita Claudia Carvajal; don NI o'ás Orlich J. y la seño rita Jenny Rodríguez; don Virtato Salas y la señorita Amparo Villegas; don Rei daldo Soto y la señerita Zulema Rodríguez; don Mi guel Vega y la señorita Pa mela Zúñiga; don Carlos Sibaja y la señorlta Ablgael Carmona; don Max Castro y

A las 23 horas terminó la fierte, ilevándonos nosotros la impresión agradable de quellas horas que pasamos aprovecho la oportunidad Visitela. entre las más bellas flores del jardio ramonense.

CORREPONSAL

Los tracasados

El simple hecho de que un hombre haya fracasado en sus negocios o en cualquiera de sus empresas, no quiere decir mucho mientras no sepamos qué hizo después de su fracaso.

Hay que estudiar al hombre que se encuentra detrás de un fracaso antes de poder juzgarlo. Si no vuelve a hacer un esfuerzo; si se cruza de brazos y plerde toda iniciativa; si se abstiene de toda tentativa porque su primera barca naufragó; si se ha convertido en un pesimista porque no llegó desde luego al buen puerto; si después de uno o dos fracasos se ha quedado descorazonado, abatido y se considera fuera de combate, lo más probable es que su nombre no vuelva nunca a ofrse en ninguna parte. Pero! si su alma está bien templa de; si su corazón está bleo puesto en su sitlo, volverá a la brega. Si, a sem janza de una pelota, hay en él alguna elesticidad, alguna energia, aiguna fuerza espiritual, quanto más fuerte sea su 8 caíd. Linto mayor será luego su ascenso. Todo depende de lo que haya de bueno en! el interior del hombre. Ningún hombre es un fracasado mientras no pierda el ánimo | \$ y mientras no deje de luchar.

No existe el fracaso para el hombre que nunca se declara vencido

Escribamos en nuestros corazones que cada uno de auestros días es el mejor de ? nuestra vida.

EMERSON

Deseo vender mi Casa de habita cion o cambiarla por un lote en esta ciudad.

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

Junta de Amigos Socios del Banco de la Escuela Jesús Jimenez

Cartago, Oct. 20 de 1924 La orquesta compuesta de Sr. Director de La Prensa San José.

Estimado señor:

El Personal Docente de la Escuela de Varones "Jesús Jiménez" me ha dado el hon 509 Ana de Acosta roso encargo de poner en su conoclimiento que ayer fue fund do el Patronato o Jun. 513 Benita Rivas de Calvo ta de amigos de la Escuela, que tengo el honor de regen 516 Lilia Alvarado Alvarado

Concurrieron a dicho acto numerosos y fervientes amigos de la Escuela, y después de expuesto el motivo, se 523 Ana Sanabria Soto practicó la elección de Id Directiva, dando el resulta 526 Clementina v. de Castro do siguiente:

Presidente, don Jorge Ortlz Escalante; Secretaria, 531 Manuel Scto Paniagua señorita Ana María Hernán. dez (maestra); Tesorero; 534 Luis Castro Ureña don Manuel Antonio Céspe des; Vocales, don Santos León Herrera; doña Carmen Fuornier de Brenes, señorita Blanca Mora Pacheco la señorita Romelia Jiménez. (maestra), don Alfredo So iano Arrieta, don Nicanor Valerio.

> para suscribirme su atento servidor.

> > RAFAEL HERNANDEZ M.

de Cooperación

Socios de la lista anterior 497, con 595 acciones.

489 Francisco Zúñiga M. 199 Arturo Solis Mora 500 Manuel Solis Mora José Suarez 502 Julio Ortiz Cartin 503 Daniel Arguedas Mora 504 Jorge Fonseca Saénz 505 Enrique Saborio 506 Mariano Solorzano G Juana v. Quesada Jesús Ma. Arias Quesada 510 Raquel SibajaZamora 511 Bernarda Guerrero R. 512 Sergio Carballo 514 José Gildo Calvo 515 Alberto Calvo 517 María Luisa González 518 Elias Vargas Rodríguez 519 Manuel A. Bonilla Navarro I 520 Jacinto Calderón Vargas 521 David Calderón 522 María Luisa Brioschi 524 Benigno Murillo Quesada 527 Carlos Luis Altamirano 528 Leonis Sagot P. 529 Ester Vargas Solís 530 Miguel Vargas Solfs 532 Francisco Soto Jiménez 533 Miguel Romero Segura 535 Augusto Soto Barboza 536 María Teresa S. de Artavia I 537 Ermelinda Rodríguez de S. 1 538 Jurge Rafael Salas G. 539 Bernarda Guerrero R.

Hostería La de Chica García situada en el lugar más céntrico de la Ciudad, es la Al comunicario a usted, visitada - Precios sin competencia más popular y por esc es la más

540 Ruperto Zúñiga Sancho

Suscribase Ud. PRENSA

Maderas del Pacifico, hierro para techo e imitación ladrillo, tela metalica, clavos, cemento, caña y toda clase de articulos para construcción

PRECIOS MODERADOS

Teléfono 1048 :-: Apartado 614

> Juan José Chaves Mata Contratista-Constructor

Se hace cargo de toda clase de trabajos de construcción, por dirección o contrato. Magnificas referencias. Exactifud en to la obra que se me encomiend :. Dirección: Bodegas de Adolto Sáenz.

Café y Cacao Molidos Puros

Garantia a las familias

USE EN SU CASA

Para pisos y muebles se GARANTIZA su BUENA CALIDAD

DE VENTA EN

Eduardo L. Fernández Apartado 1064 — Telefono 378

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

lo contrario.

extremo sur.

Sin Ices de Costa Rica. Ventas al contado.

El alma de París (novela), E. Champsaur

villo Quiroga

luna de hiel, Ramón Pérez de Ayala.

Meditaciones del Quijote José Ortega y Gasset

Espectador Nº 1, José Ortega y Gasset La Reina Calafia (novela), Vicente Blasco Ibáñez.

La tierra de todos (novela), Vicente Blasco Ibáñez.

La tierra y la cuestión social, Joaquín Costa

La línea de fuego, Roberto W. Chambers

El ideal de la vida, Robert W. Chambesr Novelas, Joaquín Dicenta pasta

Política hidráulica, Joaquín Costa

La Figuranta, León Frapié

Baltazar, Anatole France

Verba, Gabriel Alomar

Novelas y novelistas, Andrenio En la Estepa, Máximo Gorki, pasta

La angustia, Máximo Gorki, pasta

El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta

Cuentos de Fray Mocho, José S. Alvarez Discursos y Conferencias, Miguel Cané La Revolución Rusa, N. Tasia

De la vida que pasa, Ramón Quesada La musa de los madriles, Antonio Casero

Tercetos (novelas), Luis Pirandello

De orden del Rey, Victor Hugo, 2 tomos, pasta El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta

Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta La Caravana, novelas, Eduardo Marquina, pasta

El Programa de los Bolcheviques, Nicolás Bujarín

El Bolcheviquismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin

Los Maias, Eca de Queiros, tres tomos, pasta, 6 9.00 Tapices viejos, Eduardo Marquina Ensayos, Miguel Cané

Procreación p udencial, Marie C. Stopes, (pasta)

La malcasada. (novela), Carmen de Burgos, (Colombine)

El ombligo del mundo (novelas), Ramón Pérez de Ayala.

Luna de miel, luna de hiel (novela), Ramón Pérez de Ayala

Amadis de Gaula (novela) arreglado por Carmen de Burgos

E préstamo de la difunta (novelas), Vicente Blasco Ibáñez.

Agricultura armónica (espectante, popular), Joaquín Costa

La contesión de un hijo del siglo, Alfredo de Musset El Estado o la República, Platón, 2 tomos,

La niña de Luzmela, novela, pasta, Concha Espina

En familia, J. K. Haysmans, de la Academia Goncourt

Mi grande, Paul Margueritt, le la Academia Goncourt

La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, & 7.00 Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin

Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, & 7.00

El porvenir de España, Miguel de Unamuno y Angel Ganivet

La ddinámica del pensamiento, W. W. Atkinson

La lucha universal (filosofia científica), Félix Le Dantec

Lo que pensamos los locos, Federico Alvarado F.
Testa (cabeza) libro para jóvenes, Pablo Mantegazza
Cuentos de la tierra, Emilia Pardo Bazán
Cuentos nuevos, Emilia Pardo Bazán

Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt

Lea Atlántida, novela, Pedro Benoit © 7 00
Fl Anticristo, Dimitry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, © 7.00
El An yel, cuentos, Gabriel Miró, pasta
Páginas escogidas, Azorín, pasta
Pastorelas, Concha Espina

La fuerza de las cosas, Paul Margaeritt, de la Academia Goncour

Marta Baraquío, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncourt La indomada, J. H. Rosny, (Mayor), de la Academia Goncurt Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesao

La dulzura de vivir, Marcela Tinayre
La corbata celeste, Hugo Wast
La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano
Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta
La vida en flor, (novela), Anatole France
Relterar Anatole France

& 3.00 el tomo

El chalet de las rosas (novela grande), Ramón Gómezde la Cerna

Libros para la venta

A & 3.80 el tomo

Antoiogía contemporánea de poetas argentinos, Ernesto Morales · D. No-

El amor de los amores, Ricardo León (de la Real Academia Española)

CHILE PIERDE |Los Presidentes de EE. UU.

(Especial para LA PRENSA)

Mientras nosotros nos en los Estados Unidos la que más de la mitad de los arrulnames por la excesiva opinión pública que cristali presidentes de les Estados lluvia, en Chile sucede todo zará de tro de pocos días Unidos eran hijos de finque. en la elección de un nuevo ros y durante su infancia Según informes que nos presidente o la reelección de tuvieron las ventajas de la suministró el departamento Coolidge, es oportuno ob vida del campo y las rudas de comercio de la nación servar que la mayoría de características que a ells le amigo, la prolonagda sequía los ciudadanos que han ocu son comunes. En la lista de está ocasionando desastres pado la silla presidencial del los treinta presidentes hay a los agricultores y a los país tuvieron al campo como 16 hijos de finqueros o criaderos de ganado, en todo hogar y maestro de la Infan "plantadores", como en los el país, con excepción del cla. Aun cuando esto sea primeros días se llamaba a talvez lo que podía espe- los agricultores, 3 hijos de Los daños sufridos por la rarse de un país donde la abregados, 3 hijos de ecle prolongada sequía, se calcu agricultura ha sido y conti- siásticos, I cuyo padre era

Hoy que se está formando por lo menos es un hecho lan en clen millones de pe. núa siendo la principal ocu curtidor (Grant), r que fue pación de sus habitantes hijo de un forjador de hierro (Mc Kinley).

El padre de Coolidge, q' todavía vive, fue agricultor, el de Harding, médico, el de Wilson, eclesiástico.

Se atlenden los pedidos en las oficinas de LA PRENSA, casa Falcó En cuanto a la nacionali. dad, la Constitución exige que el Presidente debe ser nativo de los Estados Unidos, pero es interesante ob servar que, según su abo. lengo, los treinta presiden-Los trabajos de Urbano y Simona (novela). Continuación de Luna de miel tes pueden clasificarse así: 16 ingleses, 5 escuso Irlan deses, 2 escoceses. I escosoirlandés y I de Vallés. De la ocupación de todos ellos resulta la siguiente distri bución. 15 abogados, inclu sive Coolidge; 4 maestros, 3 militares, 2 sastres; I, Washington, agrimensor; I, Grant, curtidor; y 1, Lincoln, propletario de fiaca. Las dos terceras partes de los presidentes eran universitarios, sea como graduados o como miembres de honor, mien. tras que . no tuvieron más escuela que la comunal ni más euseñanza que la pri-

> Al hablar de los estados que aportaron este elemento presidencial hay que desir que ocho nacleron en Virgiola, slete en Ohío, tres en Carolloa del Norte, tres en Nueva York, dos en Massa chusetts y 1, Coolidge, en Vermont. Fyler, Fillmore, Jolmson, Artur, Roosevelt, y Coolldge llegaron a ocupar el sollo presidencial por la muerte del Presidente junto con el cual fueron electos para el cargo vicepresidencial; Roosevelt fue elegido después para un período completo, en tanto que Coolidge, llegando a la silla presidencial por la muerte de Harding, es hoy candidato para el término completo que se lalcia el 1º de marzo de 1925

> > O. P. Austin Estadista del National City Bank

"The F. P. S.", New York.

Don José Montero, el dueño de la librería "La Expres", se encuentra enfermo de cuidado desde anoche.

Llegó ayer mismo a nuestra capital después de un largo viaje por España, y cuando más contento estaba por el término del viaje, anoche mismo sufrló un ataque vida.

Con las precauciones del caso fué trasladado en seguida a la clínica de Facheco y Victory, donde se le atiende solicita. mente.

@ 2.00 el tomo

Cuentos de Italia, M. Gorki Laboremus (teatro), Bjornstjerue Bjornson Despertar de primavera (teatro), Frank Wedekind La vida del hombre (teatro), Leoni I is Andreiev El abanico de Lady Windermore (t:atro), Oscar Wilde La huelga (teatro) John Galsworthy dacia las estrellas (teatro), Leonidas Andreiev Poemas del hombre (Libro del mar), C. Sabat Ercasty La patrona (novela), Dostoievski La igno ancia del Derecho, Joaquin Costa, pasta @ 2.00

El nino y el adolescente, Miguel Petit, pasta
El origen de la vida, S. M. Pargame, pasta
Preludios de la lucha, (baladas), Francisco Pi y Arsuaga
La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta
Los vagabundos, Máximo Gorki, pasta
Los caídos, Máximo Gorki, pasta
Caín y Artemio, Máximo Gorki, pasta
Tomás Gordeieff, Máximo Gorki, pasta
Tomás Gordeieff, Máximo Gorki, pasta

d 1.50 el tomo

La ciencia moderna y el anarquismo, (El terror en . R Kropotkinousia), M que puso en peligro su Historia de las ideas morales, Paul Gille Hacia la Universidad futura, Ernesto Nelson El socialismo y la religión, (Biblioteca roja), F. Engels

c 2.80 el tomo

Seis personajes en busca de autor (comedia), Luis Pirandello